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《2022农业农村产业发展
重大技术需求》发布

【各地资讯】

8月24日至26日，“2022全

国农业高新技术成果交易活动”

在南京举行。活动期间，农业农

村部科技发展中心发布了《2022

农业农村产业发展重大技术需求》

（以下简称《需求》），为农业农村科

技如何围绕国家目标破瓶颈，立足

产业问题做创新指明方向。

农业农村部科技发展中心

主任杨礼胜介绍，《需求》聚焦现

代农业、智能装备、绿色低碳“三

大领域”，面向部属技术推广单

位、各省农业农村主管部门、国

家农业科技创新联盟和农业产

业化重点龙头企业，找准产业技

术问题、凝练行业重大需求、梳理

企业科技“卡点”，对951条需求

信息归纳分析、凝练遴选、咨询论

证。共提出三大清单、38项需求。

农业农村部科技发展中心

主任杨礼胜表示，这些重大技术

需求主要紧盯我国种源“卡脖

子”攻关、粮田“命根子”夯实，技

术绿色化供给、发展数字化转型

的技术前沿热点、生产一线痛

点，通过向全社会发布，期待各

级党委政府高度重视，财政、科

技部门大力支持，金融投资平台

广泛介入、高校院所企业深度联

动，科技工作者聚焦深耕，共同

探索产业科技问题联合解决机

制，推动形成行业科技创新强大

合力。 （据央广网）

久旱逢甘露 “喜雨”润民心
本报汉中讯（全媒体记

者 康军 通讯员 纪力薇）“看

这么大的水、今后再也不会

停水啦！”“这次给老百姓办

了件大好事。”……日前，陕

西省汉中市南郑区胡家营镇

石谷寺村人饮工程机井施工

现场，井水喷涌而出，群众奔

走相告、一片欢呼。

7月份以来，南郑区累计

降水量为150.5毫米，比去年

（248.13毫米）减少约39.35%，

旱情露头并呈蔓延之势，对农

村人畜饮水、农业生产灌溉造

成不利影响。胡家营镇积极

协调各方力量，第一时间开展

实地核查、研究务实举措，立

即启动应急供水预案，采用

分时段供水、洒水车送水、申

请新建水源井等方式保障用

水需求。

同时，胡家营镇主动向

上级水利、农业、电力和应急

管理等部门申报新建水源井

项目，积极保障水源井建设

施工，经过 7 天奋战，新打

175米备用深井一眼，出水

量每小时30立方米，有望彻

底解决当地9个村民组315

户1388人的正常人畜饮水。

陕西省汉中市南郑区胡家营镇：

为乡村振兴赋能助力

发挥组织优势 助力乡村振兴
本报商洛讯（全媒体记

者 周廷）今年以来，陕西省

商洛市山阳县法官镇法官庙

村坚持发挥组织优势、释放

组织动能，建强基层组织、强

化组织引领，以组织振兴引

领乡村振兴，切实将党的组

织优势转化为推动乡村振兴

的强大动能。

该镇发展特色产业，助

力乡村变“富”。一是转变发

展理念。围绕建设“秦岭原

乡·农旅小镇”目标，整合土

地、房产、人文景观、田园风

光等要素，积极动员群众参

与“三变”改革，探索实施了

“三变”+乡村旅游、“三变”+

特色农业、“三变”+农旅融

合、三变”+合作共赢、“三

变”+社会治理五种模式，引

进企业3家，发展合作社12

个，培育家庭农场8个，带动

465户1712人受益。二是拓

宽发展路径。结合村情实

际，大力发展生态种养殖和

乡村旅游。立足当地生态资

源，因地制宜建成梯田有机

茶 园 2000 亩 、艾 草 基 地

1000亩、水产养殖 500亩，

通过农产品初加工，推出高

山有机茶、红薯粉条、小磨香

油、富硒水稻等一批特色农

产品，开发了一批集群农家

乐和农家民宿，“秦岭原乡·

田园法官”旅游名片越来越

靓。三是共享发展成果。通

过逐步发展壮大乡村产业，

村集体经济年收入超过30万

元，村民人均纯收入从2015

年的不到 6000 元，增加到

2021年的12543元，全体村

民特别是贫困群众实现多渠

道增收，老百姓的日子越过越

红火，发展的劲头越来越足。

陕西省商洛市山阳县法官镇：

小山村出大人才

湖南省郴州市宜章县黄沙镇:近日，陕西煤业化工集团孙家

岔龙华矿业有限公司(以下简称

“陕煤龙华矿业公司”)办公楼门前

人头攒动，热闹非凡，这里正在向

职工免费发放绿色蔬菜。半个小时

1000多斤黄瓜发放一空。

“这黄瓜是我们公司自己种的

‘放心菜’，以后会经常免费发放。”领

取免费蔬菜的职工马锦龙脸上流露

出了幸福的笑容。而这幸福笑容的

背后，是神木市龙华振兴生态农业发

展有限公司基地建设的“大故事”。

2021年中央1号文件中提到

“万企兴万村”行动，陕煤龙华矿

业公司积极贯彻乡村振兴和“万

企兴万村”行动的重要指示精神，

于2021年7月成立神木市龙华振

兴生态农业发展有限公司基地，

该公司基地位于陕西省神木市沙

峁镇石角塔村。

通过调研规划，神木市龙华

振兴生态农业发展有限公司开始

完善石角塔村基础设施，对流转

的1000余亩撂荒地进行整体平

整，修建2100米主生产道路以及

辅助道路，对整个种植区进行了边

坡处理，修建了3个蓄水池和40

座蔬菜大棚，铺设了5000多米灌

溉主管网和12万米滴灌管。

“我们在西瓜地里特意留了

‘杂草’，这样不仅能让西瓜乘凉，

而且在大风天气时能固定瓜秧。”神

木市龙华振兴生态农业发展有限公

司总经理贺江林介绍，基地目前一

共有17000多株西瓜秧，为保证西

瓜口感，每株瓜秧上只结一颗瓜。

眼下正是黄瓜成熟的季节，记

者走进神木市龙华振兴生态农业发

展有限公司基地的大棚内看到，一排

排绿油油的黄瓜藤上黄花朵朵，成熟

的黄瓜个个顶花带刺，长势喜人。

“大棚里设有温湿度计，给蔬

菜一个良好的生长环境，全程不

施农药，生产的蔬菜绿色、无公

害。”神木市龙华振兴生态农业发

展有限公司业务主管徐浪浪说。

“基地的产品不对外销售，一部

分直供公司职工餐厅使用，一部分作

为福利免费发放给职工。”陕煤龙华

矿业公司党委书记、董事长高杰说。

目前，神木市龙华振兴生态

农业发展有限公司基地的作物品

种非常丰富，分别是750余亩大

田区种植玉米、土豆、西瓜等作

物；40座大棚种植黄瓜、辣椒、西

红柿、豆角、贝贝南瓜、园菜、西兰

花等蔬菜；果树区种植苹果、梨、

李子、喜梅等4000余株。

据悉，神木市龙华振兴生态农

业发展有限公司每年向石角塔村

集体支付土地流转费50万元，吸纳

30余名当地村民进行务工，参与

务工的村民年收入可达10万元。

通讯员 张祥宇 全媒体记者 党菲

“太空一号”种植观摩会在河南杞县举行

本报开封讯（王祎）8月 26

日，花生新品种“太空一号”种植

观摩会在河南省开封市杞县城关

镇举行。高级农艺师、农业科技

报特聘专家杜英杰，种植基地负

责人王家立，以及来自各地的花

生种植大户参加了观摩会。

“太空一号”属于中晚直立

大果型花生种，夏播生育期为

135 天左右。其主茎高 40.8 厘

米，则枝长45.6厘米，总分枝10-

12条，单株结果33.7个，株丛矮旦

直立紧凑。该品种节间短，抗倒伏，

叶色浓绿，连续开花，开花量大，结

果率高，双仁果率一般占95%以上，

百果重196.8克，出米率为79.6%，

平均亩产英果634.86公斤。

据了解，“太空一号”对根瘸病、

黄花叶病毒病、叶斑病的抗性高，抗

倒性强，亩播量一般在一万穴左

右。该品种播种时要因地制宜及时

加强田间管理，注意防旱排涝。

(“太空一号”联系方式：王家
立 13837845156)

——神木市龙华振兴生态农业发展有限公司“万企兴万村”行动硕果盈枝

国家统计局8月26日发布

数据，今年全国早稻总产量

2812.3万吨（562.5亿斤），比2021

年增加10.6万吨（2.1亿斤），增长

0.4％。

统计数据显示，今年全国早稻

播种面积4755.1千公顷（7132.6万

亩），比上年增加21千公顷（31.5万

亩），增长0.4％。全国早稻单产

5914.3公斤／公顷（394.3 公斤／

亩），比上年减少3.8公斤／公顷（0.3

公斤／亩），下降0.1％。（据新华社）

今年我国早稻产量 2812万吨

本报郴州讯（通 讯 员

黄 展 徕 胡 富 元）“想不到

几天前收到大女儿李欣获得

中南大学博士研究生录取通

知书后，今天又收到小女儿

李欣慧被云南大学录取通知

书。”8月6日，湖南省郴州市

宜章县黄沙镇石头寨下岭背

自然村村民李绍武对笔者

说，“李欣是2019年考上中

南大学，今年考上这个大学

的博士研究生。2019年儿

子李永威，考上江苏海洋大

学也是本科院校。”

下岭背自然村是一个地

处偏远的小山村，距黄沙镇

政府6公里。该村共有村民

21户 93口人，从1987年李

绍武的哥哥李绍勇第一个考

上大学后，至今累计考上大

学28名，本科及以上学历就

有22人，其中研究生学历的

4人，博士 3人，留美 1人。

包括美国哥伦比亚大学、中

南大学、浙江大学、香港大学

等名校。

“好村风、好家风带来好

学风。”下岭背自然村党支部

书记李依林说：“我们这个偏

僻的小自然村，才21户，就出

了28名大学生，今年又考上

了3个本科一个专科，真正实

现了家家户户都有大学生，确

实是一件了不起的事情。”


